

Compte-rendu de la réunion LER du 9 janvier 2018

Présent-e-s : THIBAudeau, Pascale, FERNANDEZ DOMINGO, Enrique, UHIA, Santiago, TORRES QUIROGA, Jessica, LOPEZ IZQUIERDO, Marta, YUSTA RODRIGO, Mercedes, CREMOUX, Françoise, GARCIA, Sebastián, DESMET, Isabel, FAVERZANI, Camillo, PEREIRA BRAZ, Ana Cristina, JAREÑO GILA, Claudia, SANZ, Anne Claire, MARGUET, Christine, PREMAT, Julio, GUEGUEN, Perrine, MIRANDA, Macarena, TABET, Xavier, MARTINEZ, Françoise, LECLER, Daniel, CLIMACO, Cristina

Excusé-e-s : M. Arias, M. Arrué, G. Assaro, T. Catalan, F. Chagnollaud, I. Da Silva, J. L. Fournel, L. Fournier, M. Ponge, T. Romero

Bilan HCERES :

Tous les bilans et projets des différents axes ont été reçus, il manque encore un certain nombre de fiches individuelles.

Il s'agit d'une masse importante de données à synthétiser et de bilans chiffrés à réaliser : les fiches individuelles ne seront pas jointes au dossier mais elles nous servent à remplir des tableaux. Il nous manque encore un certain nombre de documents et d'éléments. **Merci d'envoyer, au plus vite, les fiches manquantes à Enrique Fernandez Domingo.**

Certaines informations restent à compléter et des manques sont apparus (données non demandées dans les fiches), notamment la **participation à des jurys de thèse à l'étranger**, les **collègues invité-e-s** et les **chercheurs-ses reçu-e-s par le LER** (doctorant-e-s, post-doctorant-e-s ou chercheurs-ses confirmé-e-s) pour des séjours de recherche.

Ces informations nous serviront à constituer une annexe sur le rayonnement international de l'unité.

Un temps de la réunion est consacré à la vérification des effectifs du LER (cf. tableau joint).

Un point exhaustif sur les chercheurs-ses associé-e-s et les émérites reste à faire.

Nécessité de condenser au maximum le dossier pour l'HCERES (nouvelles exigences), mais possibilité d'ajouter des annexes et de faire des renvois à certaines pages du site. Les bilans exhaustifs des axes seront donc mis en ligne pour laisser plus de place aux projets, avec des liens à l'intérieur du document.

Dans les bilans par axe, il est demandé d'indiquer en gras la **sélection des produits de la recherche (20%)** puisque c'est ce qui est demandé par l'HCERES. La sélection doit être établie par les axes eux-mêmes. Pour certains, Pascale Thibaudeau a repris ce qui était signalé dans le questionnaire de juin, mais ce n'était pas toujours indiqué.

Possibilité de mettre en avant des productions dans le texte lui-même pour compléter les 20% demandés > c'est aux axes de nous préciser ce qu'ils souhaitent mettre en avant.

Le bilan des collaborations interaxes sera présenté sous la forme d'un schéma (doc. joint) qui est vérifié et commenté pendant la réunion par l'ensemble des présent-e-s.

Même chose pour les activités relevant des axes transversaux (tableau joint complété depuis la réunion)

Site WEB

La tenue du site à jour est un élément important pour l'évaluation dont chacun-e doit se sentir responsable. A ce titre il est demandé à tou-te-s les titulaires d'**envoyer un CV** au format PDF à Soumia Lablack afin de compléter les fiches non renseignées.

Envoyer aussi les **programmes des séminaires et des colloques** (passés, présents et à venir), vérifier par axe que tout y est et que les informations sont justes.

Pour une meilleure visibilité, il faudrait que les activités Eressec apparaissent comme relevant d'Himepol.

Projet

Le prochain quinquennal sera articulé autour des trois axes suivants :

- « Temporalités, mutations, traduction du politique dans les pays de langue romane (XVIe-XXIe siècles) »
- « Dynamiques, variation et innovation dans les langues romanes »
- « Créations : historicités, transferts et transgressions dans les pays de langues romanes »

Afin d'insister sur le fait que les langues romanes sont le dénominateur commun et la raison d'être du LER, l'axe réunissant les projets de linguistique et autour des humanités numériques sera placé au centre du nouvel organigramme, cf. schéma joint.

Julio Premat fait remarquer que la question du genre n'est pas visible dans l'organigramme alors qu'il s'agit actuellement d'un axe fort. Pascale Thibaudeau signale que, dans les faits, pour le prochain quinquennat, le genre n'apparaît plus que dans un projet de l'axe 1. Il est donc décidé de mettre en avant les études de genre dans le troisième point du texte de présentation de l'axe 1, et de le faire apparaître dans un titre de projet pour une meilleure visibilité.

Il est demandé aux collègues linguistes de préparer un **paragraphe sur l'environnement à l'échelle locale et nationale**. Il semble qu'il n'y ait pas d'autres laboratoires (à part à Marseille ?) réunissant des linguistes romanistes. Marta Lopez Izquierdo rappelle que la tradition romanistique a disparu en France alors qu'elle est encore très vivace en Allemagne et aux USA.

De même, toute information concernant l'"écosystème" (selon la terminologie HCERES...) des différents projets est la bienvenue. Il faut souligner à la fois l'originalité de nos recherches et les collaborations envisagées avec d'autres laboratoires (P8, Paris, province...)

Une discussion s'engage autour de la **question des séminaires de recherche et doctoraux**, et de la difficulté de les distinguer. Sur proposition de Julio Premat, on convient de la nécessité de créer un séminaire par axe pour justifier l'existence même de ces axes. Françoise Crémoux propose de fixer un jour de la semaine pour ces séminaires afin d'éviter trop de chevauchements, même si nous savons tou-te-s que les contraintes

sont toujours grandes et que c'en serait une supplémentaire. Pascale Thibaudeau souhaiterait mettre en place un séminaire interne du LER où les DR et EC présenteraient leurs travaux en cours ou interviendraient sur une question d'ordre méthodologique ou théorique. Cette séance pourrait être couplée à une réunion de laboratoire. Ce séminaire interne permettrait de créer des passerelles entre les axes et les différents projets. Pour ne pas alourdir les programmes déjà chargés, Julio Premat pense que ce pourrait être des séances mutualisées avec les séminaires d'axes. Enrique Fernandez Domingo propose une organisation arborescente des séminaires en fonction de leur capacité à fédérer ou à mutualiser les recherches (cf. schéma joint).

Gouvernance

Nouvelle organisation et responsabilités :

2 responsables d'axe

1 responsable par projet également responsable du budget

Il faudrait donner les noms des responsables d'axe dans la version définitive.

Point budget

Le budget du LER a été légèrement augmenté par rapport à l'an dernier : 38 000 €

Nous examinerons les demandes concernant les missions des différent-e-s collègues et des doctorant-e-s lors de la prochaine réunion.

Le conseil accepte la demande de participation de Marta López Izquierdo concernant sa demande AAR (500 €)

Afin de gagner du temps, le conseil donne son accord aux demandes de Tania Romero (100 €), Cristina Bernaldo (50 €), Jessica Torres (375 €) et Santiago Uhía (50 €)

Projet ECOS-Sud

Françoise Martinez annonce que le projet Ecos-Sud ("Vitrines nationales et stratégies étatiques de communication lors des commémorations des centenaires et bicentenaires des indépendances en Amérique du Sud") qu'elle a présenté pour l'université de La Rochelle a été lauréat, et que, du fait de sa mutation, ce projet retombe dans l'escarcelle du LER. Il sera donc intégré à l'axe 1.

Elle est remerciée et félicitée chaleureusement pour cette excellente nouvelle.

La réunion se termine autour d'un verre de Cava et une galette des rois...